

AKADEMIE INTERN

Kurz notiert

VON GISELA VON KLAUDY



Am 11. Februar 2008 erhielt Prof. Dr. Hermann Drewes für seine wissenschaftlichen Leistungen in der Geodäsie das Verdienstkreuz am Bande des Verdienstordens der Bundesrepublik Deutschland aus der Hand von Staatsminister Dr. Thomas Goppel. Drewes ist seit 1994 Direktor des Deutschen Geodätischen Forschungsinstituts (DGFI), einer der Bayerischen Akademie der Wissenschaften eng verbundenen Einrichtung zu Langzeiterforschung des Systems Erde.

RUNDE GEBURTSTAGE

85 JAHRE

Ph. D. Dr. h. c. Walter Kohn, Professor emeritus für Physik, am 9. März 2008.

80 JAHRE

Prof. Dr. Dr. h. c. mult. Eberhard Witte, Professor emeritus für Betriebswirtschaftslehre, am 3. Januar 2008.

Prof. Dr. Dr. h. c. Peter Lerche, Professor emeritus für Öffentliches Recht, am 12. Januar 2008.

Prof. Dr. Rudolf Sellheim, Professor emeritus für Orientalistik, am 15. Januar 2008.

75 JAHRE

Prof. Dr. Dr. h. c. mult. Meinhard H. Zenk, Professor emeritus für Pharmazeutische Biologie, am 4. Februar 2008.

Prof. Dr. Masakazu Konishi, Bing Professor of Behavioral Biology, am 17. Februar 2008.

70 JAHRE

Prof. Dr. Dietrich Herm, Professor emeritus für Geologie und Paläontologie, am 18. Januar 2008.

Prof. Dr. Elke Blumenthal, Professorin emerita für Ägyptologie, am 25. Januar 2008.

Prof. Dr. Claus Wilcke, Professor für Altorientalistik a.D., am 23. Februar 2008.

Prof. Dr. Ernst Kunz, Professor emeritus für Mathematik, am 10. März 2008.

65 JAHRE

Prof. Dr. Otto Kresten, Professor für Byzantinistik, am 27. Januar 2008.

Prof. Dr. med. Dr. h. c. Wolf Singer, Honorarprofessor für Physiologie, am 9. März 2008.

VERSTORBEN

Prof. Dr. Gerald D. Feldman, Professor emeritus für Geschichte * 24. April 1937 † 31.10.2007.

Prof. Dr. med. Dr. med. h. c. Josef Zander, Professor emeritus für Frauenheilkunde und Geburtshilfe, * 19. Juni 1918 † 1. Dezember 2007.

Prof. Dr.-Ing. Dr. h.c. mult. Wilhelm Schüßler, Professor emeritus für Nachrichtentechnik, * 28. Februar 1928 † 9. Dezember 2007.

Dr. Robert Schuh, wissenschaftlicher Mitarbeiter in der Kommission für bayerische Landesgeschichte, * 30. April 1947 † 6. Februar 2008.

Prof. Dr. Georg Nöbeling, Professor emeritus für Mathematik, * 12. November 1907 † 16. Februar 2008.

ORDEN, PREISE, EHRUNGEN

Prof. Dr. Dr. sc. e. h. August Böck, Professor für Mikrobiologie, Mendel-Medaille der Akademie der Naturforscher Leopoldina.

Prof. Dr. Rudolf Gross, Professor für Technische Physik, Heinz Maier-Leibnitz-Medaille.

Prof. Dr. Dr. h. c. mult. Dieter Henrich, Professor emeritus für Philosophie, Dr. Leopold Lucas-Preis der Universität Tübingen.

Prof. Dr. Dipl.-Chem. Wolfgang Schnick, Professor für Festkörperchemie, Horst-Dietrich Hardt-Preis.

EHRENDOKTORWÜRDEN

Prof. Dr. Peter Häberle, Professor für Öffentliches Recht, Rechtsphilosophie und Kirchenrecht, Ehrendoktorwürde der Universität Lissabon.

Prof. Dr. Christoph Zenger, Professor für Informatik, Ehrendoktorwürde der Universität Erlangen-Nürnberg.

MITGLIEDSCHAFTEN

Prof. Dr. Dr. h. c. mult. Claus-Wilhelm Canaris, Professor für Bürgerliches Recht, Handels- und Arbeitsrecht sowie Rechtsphilosophie, Membro Straniero des Istituto Accademia di Scienze e Lettere.

AUSGESCHIEDEN

Archivamtsrat **Bernd Görmer**, am 31. Oktober 2007.

Dr. Josef Denz, wissenschaftlicher Mitarbeiter in der Kommission für Mundartforschung, am 30. November 2007.

Archivdirektor **Prof. Dr. Reinhard Heydenreuter**, am 30. November 2007.

Pressereferent **Martin Schütz M. A.**, am 31. Dezember 2007.

Oberamtsrat **Reinhard Greß**, Büroleitender Beamter, am 29. Februar 2008.

NEUE MITARBEITER

Archivoberrätin beim Bayerischen Hauptstaatsarchiv **Dr. Sylvia Krauß**, am 1. Dezember 2007.

Thomas Kraus, EDV-Betreuer, am 1. Januar 2008.

WEITERE PERSONALIA

Regierungsoberinspektorin **Agathe Fiedler**, Büroleitende Beamtin in der Akademie-Verwaltung, seit 1. März 2008.

Prof. Dr. Franz Mayinger, Vorsitzender des Hochschulrates der Universität Bayreuth.

Prof. Dr. Gunther Wenz, Vorsitzender des Kuratoriums der Evangelischen Akademie Tutzing.

ZUWAHLEN IN DEN KOMMISSIONEN

Prof. Dr. Marc-Aeilko Aris, Kommission für die Herausgabe ungedruckter Texte aus der mittelalterlichen Geisteswelt.

Prof. Dr. Daniel Drascek und **Prof. Dr. Sabine Ullmann**, Kommission für bayerische Landesgeschichte.

Prof. Dr. Ulrich Konrad, Musikhistorische Kommission.

Prof. Dr. Claudia Märkl, Kommission für das Repertorium Fontium Historiae Medii Aevi.

Prof. Dr.-Ing. Michael Manhart, Kommission für Glaziologie.



Langjähriger Einsatz für die Akademie: Seit 1991 war **Reinhard Greß** als **Büroleiter** tätig, am **1. Februar 2008** überreichte ihm **Präsident Willoweit** die **Urkunde zur Versetzung in den Ruhestand**.

VON EVA REGENSCHIEDT-SPIES

Am 29. Februar 2008 wurde Oberamtsrat **Reinhard Greß** nach 17-jähriger Tätigkeit als **Büroleiter** der Bayerischen Akademie der Wissenschaften in den Ruhestand versetzt. Mit ihm verliert die Akademie einen fachlich hervorragenden, außerordentlich erfahrenen Beamten.

Am 27. September 1955 in Würzburg geboren, entschied er sich bereits nach dem Erwerb der mittleren Reife für eine Tätigkeit in der Wissenschaftsverwaltung, der er bis zuletzt treu blieb. Sein erster Arbeitsplatz war in der Julius-Maximilians-Universität Würzburg. Die Anstellungsprüfung für den gehobenen nichttechnischen Verwaltungsdienst legte er 1978 mit der ausgezeichneten Platzziffer 13 von 534 Teilnehmern ab. 1979 wurde er auf eigenen Wunsch an die Technische Universität München versetzt, wo er 1986 in den Personalrat gewählt wurde und dort Beamtengruppenvorsitzender des Personalrats der Hauptdienststelle und des Gesamtpersonalrats der TUM war.

Mit der Versetzung an die Akademie übernahm Herr Greß am 1. März 1991 die Aufgabe des **Büroleiters** der Akademieverwaltung, in der er außerdem für alle, insbesondere auch die grundsätzlichen Personalangelegenheiten zuständig war. Hier war der Spezialist im Tarif- und Personalvertretungsrecht in seinem Element, hier konnte er die tarifrechtlichen Spielräume im Interesse der Beschäftigten ausschöpfen, hier konnte er

es auf „Augenhöhe“ mit allen, auch z. B. Rechnungsprüfern auf dem Gebiet der Personalwirtschaft, aufnehmen. In anderen wichtigen Bereichen wie Stellenplanverwaltung und wirtschaftliche Haushaltsführung konnte ihm fachlich ebenfalls kaum jemand das Wasser reichen. Seine außergewöhnliche Befähigung drückte sich in durchgängig hervorragenden Beurteilungen aus. Aber auch an der Einführung der EDV und deren Weiterentwicklung in der Akademieverwaltung hatte er maßgeblichen Anteil. Ausgestattet mit einem hervorragenden Gedächtnis hatte Herr Greß immer gute Ideen, wenn es ein Problem zu lösen gab, und er war bei vielen Mitgliedern der Akademie, des Vorstands sowie vielen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Akademie, von denen er einige zu seinen Freunden zählt, wegen seiner Fachkompetenz und seiner Hilfsbereitschaft sehr geschätzt.

Sein Ausscheiden reißt eine große Lücke, die zu füllen für seine Nachfolgerin in der **Büroleitung**, Frau Regierungsoberinspektorin **Agathe Fiedler**, keine leichte Aufgabe ist, für die sie aber unser volles Vertrauen hat. Für seinen jahrelangen, äußerst engagierten Einsatz für die Akademie, der sich gerade in der letzten Zeit gesundheitlich belastend auswirkte, gebührt Herrn Greß großer Dank und Anerkennung. Unsere besten Wünsche begleiten ihn für die nun vor ihm liegende Zeit.

